



Mot du directeur général

La même question revient à la même période chaque année : allons-nous avoir un hiver de froid, de neige? Et avec l'expérience du verglas de la fin du mois de janvier 2017, allons-nous devoir faire face à une autre urgence, et si oui, à quel degré?

Mais je nous suggère de penser à la période des Fêtes 2017, aux rencontres entre amis et fêter en famille. S'il y a un constat des épreuves du verglas 2017, c'est l'entraide des familles, entre amis, entre voisins, soutenus par divers services dans la communauté, suscitant une pensée positive sur la réaction de nos milieux et ajoutant un élément de fierté à ce que nous avons pu faire ensemble. Évidemment, il y eut des failles et des journées difficiles, mais pensons à ce qui fut réussi et moins au négatif de la situation.

Je l'ai soulevé dans mon message de l'an passé, il demeure important d'exprimer à nos proches que nous les aimons et que nous apprécions leur présence. Même si parfois ces paroles sont difficiles à exprimer, allez-y, ces mots seront le plus beau cadeau que vous puissiez offrir.

Je ne peux passer sous silence l'action des bénévoles d'Opération Nez Rouge de la Péninsule acadienne qui s'engagent à renforcer la sécurité sur nos routes. Une pensée et des remerciements également à tous ceux et celles qui consacrent de leur temps à rendre la période des Fêtes 2017 la plus heureuse possible pour les moins nantis de nos communautés.

Les membres de la grande famille du CBPA, tant le personnel rémunéré, les bénévoles, que les membres du conseil d'administration, souhaitent que la joie soit au rendez-vous. Que la période des Fêtes 2017 soit des plus joyeuses, et que l'Année 2018 vous apporte la santé et réalise vos rêves les plus chers.

Léo-Paul Pinet

Joyeuses Fêtes!

HORAIRE DU TEMPS DES FÊTES

Les bureaux du CBPA seront fermés :

- Le 22 décembre 2017 à compter de midi
- Les 25 et 26 décembre 2017
- Le 29 décembre 2017 à compter de 15 h
- Le 1^{er} janvier 2018



Babillard

Nos plus sincères condoléances à notre collègue Christian Paulin, pour le décès de sa grand-mère, Aline Paulin, le 10 janvier 2017;

à Louise Boucher Gionet, du secteur comptabilité, pour le décès de son père, Alcide Boucher, le 13 février 2017. M. Boucher est également le beau-père de notre précieuse ressource à la Nacelle, Gilles Gionet;

à Suzane Arsenault, d'Avenir jeunesse, pour le décès de son frère Normand, survenu le 21 mai 2017;

ainsi qu'à Gaëtan Thériault, intervenant au Service Relèves/Auxiliaires, et Jeanne L'Écuyer, intervenante du Centre de Ressources Familiales de la Péninsule Acadienne, pour le décès de leur mère, Euphrosine Thériault, le 26 mai dernier. Mme Thériault est également la tante de Rachelle Cormier, agente de programme à l'Accueil de jour.

Bienvenue à Isabelle Godin et Delcia Roy, respectivement clinicienne et intervenante du programme ACCESS Esprits ouverts Nouveau-Brunswick-Péninsule acadienne. Vicky Haché, Stéphanie Robichaud et Steve Savoie complètent l'équipe, sous la supervision de Martine Haché, gestionnaire de Services à la Famille de la Péninsule. Bienvenue également à Sophie Robichaud, assistante à la recherche pour l'équipe ACCESS.

Toutes nos félicitations à France Richardson, intervenante (plein temps) au programme des Repas chauds dans la région de Tracadie depuis mars, ainsi qu'à René Pinet, désormais intervenant-gestionnaire de la banque alimentaire et vestimentaire AmiSoleil.

Bienvenue à Cindy Ferguson, intervenante au Service Relèves/Auxiliaires, et à Amélie Robichaud, nouvelle intervenante du Centre de Ressources Familiales de la Péninsule Acadienne.

Félicitations à notre collègue du Service Relèves/Auxiliaires, Lise Basque et son conjoint Philippe Worrall, pour la naissance de leur fille Lexie, le 2 août 2017.

Félicitations aux nouveaux grands-parents : Paula Robichaud, du secteur secrétariat-réception, grand-maman d'Elizabeth, née le 28 avril; Rachelle Cormier, de l'Accueil de jour, grand-maman d'Alexa, née le 6 septembre 2017; et Gaëtan Thériault, du Service Relèves/Auxiliaires, grand-papa de William, né le 3 novembre 2017.

SRA : Une 2^e École d'été sur le vieillissement



Huit aides-soignantes, une intervenante du SRA, la gestionnaire de l'Accueil de jour et le directeur général du CBPA, ont participé à deux jours de formation à l'École d'été sur le vieillissement qui se déroulait à l'UMCS les 17 et 18 août 2017.

Sous la responsabilité de Sylvie Gagné, intervenante du SRA, cette participation s'inscrit dans la volonté du CBPA de mieux préparer son accompagnement auprès de la clientèle du SRA, en particulier dans le cadre des soins palliatifs.

L'Accueil de jour souligne la Semaine nationale de l'action bénévole

C'est devenu une tradition, au cours de la Semaine nationale de l'action bénévole, la direction du programme Accueil de jour rassemble ses bénévoles de toute la Péninsule pour une journée de formation et de reconnaissance. Cette année, c'est le très populaire M. Alfred Paulin qui est venu présenter, démonstration à l'appui, les bienfaits de la technique Nadeau.



Notre Assemblée générale annuelle 2017 en photos



Le président du conseil d'administration, M. Roger Boudreau, remet une gerbe de fleurs à Madame Marie-Jeanne Haché, de Bertrand, qui a siégé au conseil du CBPA pendant 14 ans.

M. Boudreau a également souligné les années de service de quatre employés du Centre. Photos ci-dessous, de gauche à droite : Christian Paulin, 10 ans; Noëlla Gionet, 15 ans; Martine Haché, 20 ans; et Albertine Doiron, 25 ans.



Le Centre de Bénévolat de la Péninsule Acadienne a également souligné l'apport du père Donat Gionet, c.j.m., dans l'implantation du programme des Repas chauds en dévoilant une plaque à son nom en tant que bâtisseur, section Gouvernance. Madame Louisa Robichaud a pour sa part été reconnue dans la section Action milieu pour la création de la Banque alimentaire et vestimentaire AmiSoleil, en tant que Visionnaire/Mieux-être. Le tableau de reconnaissance du CBPA se trouve à l'entrée du siège social.



Le Fonds CBPA-verglas 2017

Suite à la tempête de verglas de la fin janvier qui a privé de courant des milliers de foyers du Nouveau-Brunswick, plus particulièrement au Nord-Est et dans la région de Kent et Rogersville, le Centre de Bénévolat de la Péninsule Acadienne a créé le Fonds CBPA-verglas 2017, afin d'apporter une aide immédiate et à moyen terme aux communautés touchées par cette catastrophe naturelle.

Une conférence de presse tenue en avril a permis d'annoncer la création de précieux partenariats et de reconnaître le formidable élan de générosité d'organismes, d'entreprises et d'individus de toute la province. L'aide apportée aux quatre banques alimentaires de la Péninsule, ainsi qu'aux organismes des régions les plus éprouvées, a contribué à répondre à la demande grandissante de la part des sinistrés.

La seconde partie du Fonds devait servir à répondre aux besoins psychologiques des individus confrontés à une situation d'urgence, en plus de souligner le travail exceptionnel d'organismes et de bénévoles qui ont œuvré au cours de cette période. En novembre, une journée de reconnaissance et de réflexion a réuni au siège social du CBPA des représentants des diverses régions, sous la bannière Canada 150.



Au revoir, Madame Eugénie



Madame Eugénie Roussel a quitté ce monde le 10 novembre dernier, à l'âge de 96 ans. Elle semblait née pour être bénévole. Pendant plus d'un quart de siècle, elle a siégé au conseil d'administration du CBPA, membre fidèle et infatigable, connaissant tout le monde et figure marquante de l'action bénévole dans la grande région de Shippagan, Lamèque et Miscou et au-delà, et plus particulièrement chez elle, à Le Goulet. Il ne s'en fait plus des bénévoles comme Madame Eugénie. La grande famille du CBPA tient à offrir à ses proches et amis ses plus sincères condoléances.

AmiSoleil vous remercie



Le magasin Hart de Caraquet a encore cette année organisé une collecte de jouets pour les enfants inscrits à la banque alimentaire AmiSoleil. Plus de 400 jouets ont ainsi été recueillis.

Dans la photo, Yvette Landry, du magasin Hart et Vincent Gionet, employé senior d'AmiSoleil.

Dans le cadre de la campagne de sensibilisation et de participation intitulée *Petits gestes, grande contribution*, une collecte de livres, jouets, vêtements et denrées non périssables a été organisée auprès du personnel du siège social du CBPA. Le tout a été remis à la banque alimentaire et vestimentaire AmiSoleil.

Dans l'ordre habituel, on reconnaît René Pinet, qui accepte les dons au nom d'AmiSoleil; Line Boudreau et Sylvie Gagné, responsables de la collecte.

Ensemble pour vaincre la pauvreté
Overcoming Poverty **Together**
2014-2019



Dorothy Foester, Tracy Bernatchez et leur équipe Tupperware ont remis à la banque alimentaire et vestimentaire AmiSoleil des denrées non périssables recueillies lors de l'événement *Reconnaissance des clients* qui s'est tenu le 18 octobre à Caraquet. Dans la photo, René Pinet, gestionnaire d'AmiSoleil et Catherine Côté, de l'équipe Tupperware.



Le 22 septembre dernier, la Fondation St-Pierre (Loto 50/50 de la Coop IGA Extra) a fait un don de 5000 \$ à AmiSoleil.

Vincent Gionet (à droite) accepte le don des mains de M. Carl Desjardins, directeur général de La Coopérative IGA Extra de Caraquet.



Un don de plusieurs centaines de livres de la Bibliothèque publique Mgr-Paquet de Caraquet a permis au personnel, clients et visiteurs du CBPA de s'offrir quelques heures de lecture et de faire des dons destinés aux familles les plus démunies de la grande région de Caraquet, par l'entremise de la banque alimentaire AmiSoleil.



Le Cinéma du Centre et Ça tourne Productions offrent un don à Services à la Famille de la Péninsule



Le Cinéma du Centre et Ça tourne Productions se sont associés pour offrir les revenus d'une projection du film *Nos hommes dans l'Ouest* à Services à la Famille de la Péninsule. La somme ainsi recueillie a été versée dans le Fonds de dépannage destiné aux familles et enfants dans le besoin de la Péninsule acadienne. Ce Fonds, géré par Services à la Famille de la Péninsule, permet à des familles de recevoir de l'aide pour Noël (vêtements, cadeaux et nourriture) ainsi que pendant d'autres périodes de l'année lorsqu'un besoin ou une situation d'urgence se présente.

Dans l'ordre habituel : Paul-Marcel Albert, du Cinéma du Centre; Martine Haché, de SFP; Renée Blanchar, cinéaste; et Léo-Paul Pinet, directeur général du CBPA.



DES NOUVELLES DU PROJET ACCESS

Le projet ACCESS Esprits ouverts Nouveau-Brunswick va bon train. Lancé à la fin de l'année 2016, ce projet de recherche pancanadienne avec l'Université McGill/Université de Moncton accompagne déjà près de 60 jeunes âgés entre 11 et 25 ans. L'équipe constituée d'une intervenante clinicienne, de quatre intervenants communautaires et d'une assistante à la recherche, a mis sur pied une programmation visant à encadrer leurs interventions thérapeutiques. Parmi les ateliers offerts, mentionnons l'expression par la musique (sessions de jam), l'expression par l'art avec l'artiste Nicole Haché, ainsi que des activités physiques et de mieux-être. Le comité aviseur formé de douze jeunes est très actif depuis septembre. Ils travaillent actuellement sur une activité majeure qui se déroulera en décembre, une fête de Noël avec souper traditionnel, décoration de la salle et activités sociales. Le plus beau? Ce sont les jeunes eux-mêmes qui s'occuperont de tout!

Les bénévoles des Repas chauds à l'honneur



Trois bénévoles du programme des Repas chauds, Jean-Marc Mazerolle, Anne Mazerolle et Victor Chiasson, parmi les plus anciens depuis l'implantation du programme, ont été honorés lors d'une journée de reconnaissance des bénévoles organisée par la Ville de Tracadie, en novembre dernier.

Par ailleurs, plus d'une soixantaine de bénévoles de la grande région de Tracadie ont répondu à l'invitation de la responsable du programme des Repas chauds, France Richardson, à venir se laisser gâter au cours de la traditionnelle fête de Noël organisée par le programme.

C'est donc le 5 décembre que s'est tenue la fête, au Centre des Chevaliers de Colomb de Sheila, en présence d'un représentant de la Ville de Tracadie, de membres du conseil d'administration du CBPA, de représentants et de travailleuses sociales du ministère du Développement social et même du père Noël en personne. Repas, remise de certificats et de cadeaux, tirages au sort, tout y était pour faire de cette soirée un franc succès.

